



Juillet/Août 2006

Mensuel des
Amis de Bousval

Editorial

Que faire l'été 2006 à Bousval ?

Chaque année, nous avons le plaisir de vous annoncer le programme de l'été. Près de chez nous, nous avons à proximité de notre habitat quelques agréments et facilités qu'il est toujours bon de connaître.

Nous vous proposons de prendre le temps de se parler entre voisins, prendre le temps de découvrir des coins inconnus du village, si possible à pied car on apprécie encore mieux au rythme lent de la marche. Achetez donc le Guide des promenades de Bousval. Passez ou repassez sur l'itinéraire proposé dans le Bousvalien du mois de mars par le groupe sentiers des Amis de Bousval. Cette promenade déborde sur Tangissart-La Roche. Actuellement vous pourrez apprécier un talus de près de 100 m fleuri d'hémérocailles (fleurs de tous les dégradés de jaune, rouille, rouge...). Spectacle superbe.

- Pensez au concours de façades fleuries. Le jury passera aux alentours de la mi-juillet. Et si on ne fleurit pas pour le concours, on fleurit de toute façon pour le promeneur (voir page 7)
- Le dimanche 2 juillet, participez à la marche de l'ADEPS de Bousval. Le même jour participez à la messe en plein air à la chapelle de La Motte (rue du Sablon) à 10 h.
- Le 21 juillet, à partir de 18 h, régaliez-vous au barbecue et ensuite dansez au Grand bal aux lampions sur la place de Bousval organisé par la Balle pelote.
- Les vacances, c'est aussi prendre du temps pour aller au théâtre près de chez soi, au château de Thy, comme l'an passé. La pièce proposée est "Barberine" de Alfred de Musset, par le Théâtre Royal des Galeries les 5 et 6 août 2006 (voir article page 4).
- La fête de la Saint-Barthélemy, les 26 et 27 août :
Pour le Tour Saint-Barthélemy, 2006 sera une année spéciale car ce sera le 310^{ème} anniversaire. Comme chaque année, sortie du char daté du XVII^{ème} s. qui est traditionnellement tiré par deux chevaux brabançons (voir article page 6).

A l'école communale, visitez l'exposition du 18^{ème} Concours de peinture sur le thème « Les quatre éléments : l'eau, la terre, le feu et l'air » (v. page 6).

Bienvenue aux prochaines réunions de notre Cercle
Mardi 4 juillet et 1er août 2006 à 20 h 15
Salle Bézipont à Noirhat (derrière la chapelle)

Au gré des pages suivantes

Prochaines activités du Cercle	2
Notre calendrier 2007	2
Ce qu'ils font près de chez nous	2
Stage d'été - Les ateliers créatifs	2
Stage de poterie et céramique à Bousval	2
Saint-Nicolas de Bousval part à Namur	2
Activités et manifestations à Bousval	3
Ce qu'ils font près de chez nous (suite)	3
Notre petit patrimoine rural : Restauration de la chapelle Saint-Hubert au Point du Jour	3
« Barberine » au Château	4
Le Syndicat d'initiative de Genappe et Les Amis de Bousval	4
Genappe se dote d'une Maison de l'Histoire et du Patrimoine	5
Vivre à Bousval	5
Vols : la Police nous informe	5
Fête de la Saint-Barthélemy	6
Exposition du 18 ^{ème} Concours de peinture	6
Le 310 ^{ème} Tour Saint-Barthélemy	6
Concours "BOUSVAL, village fleuri 2006"	7
Exposition "Architecture sous influence - quand les hameaux grandissent..."	7
Jardinage	8
Ephémérides de juillet et août	8

Visitez aussi l'exposition dans l'église intitulée « Architecture sous influence - quand les hameaux grandissent... » qui s'inspire du thème des Journées du Patrimoine en septembre (voir article page 7).

- Prenez aussi le temps de faire vos achats chez les commerçants du village : les produits de la ferme artisanale (glaces, fromage, matons, fraises...), le bon pain de chez Balti, les denrées variées de l'épicerie d'Yvan, le vin mais aussi la bière de Bousval (blonde ou brune) chez Leloup. Pour apprécier cette dernière, commandez ses nouveaux verres, elle vous goûtera d'autant mieux.

Communiquez-nous avant le 10 août

vos annonces non commerciales, vos suggestions et vos articles pour les mois de septembre et suivants

Par courrier : à l'adresse du Cercle - voir ci-dessous

Par courriel : bousval@swing.be

Par téléphone : 067.77.19.11 ou 010.61.36.78

- En cette année d'élections communales et provinciales, prenons aussi le temps de dialoguer avec les élus et les candidats aux élections.
- En circulant sur les chemins de campagne, vous observerez le travail des agriculteurs. Ils sont les artisans du paysage. C'est grâce à eux que nous avons un village rural. Ne dit-on pas en effet : « *Le bonheur est dans le pré* » ?

POL

Prochaines activités du Cercle

Notre calendrier 2007

Lors de la fête au village les 26 et 27 août, nous pourrons vous annoncer : « Le calendrier nouveau est arrivé » ! Comme un "air de Bousval" il vous surprendra !

Découvrez encore un détail du coin où il fait si bon vivre !

En vente au prix de 5 €, vous le trouverez auprès de nos membres et lors de nos activités. Les visiteurs à l'exposition de peinture en auront la primeur.

Merci de lui réserver un bon accueil.

MHO

Aux commerçants de Bousval... MERCI...

... pour la gentillesse de votre accueil lors de mon passage dans vos commerces pour la récolte de publicités.

C'est aussi grâce à votre générosité que ce calendrier fait par et pour les Bousvaliens peut voir le jour.

Vous êtes formidables !

Patricia D.

Ce qu'ils font près de chez nous

Stage d'été

Le papier dans tous ses états

*Ateliers
créatifs*

Tu as entre 8 et 12 ans et tes mains te démangent ? Nous te proposons un stage de diverses créations d'objets beaux, farfelus, utilitaires, sensibles (sculpture, livres, origami). A travers les différentes techniques du papier, épanouis tes mains : du papier mâché à la peinture, des techniques d'impression à la fabrication du papier, en passant par la composition d'un livre ou l'art du pliage.

Mélanie Buffin et Julie Damien t'accueillent avec 11 autres jeunes, dans une ambiance familiale, douillette et colorée, du **lundi 24 au vendredi 28 juillet de 9 h à 16 h**. Promenade matinale, imagination, art du conte, recentration et ouverture ; nous allons chatouiller ta créativité, même celle que tu croyais perdue au fond de tes poches !

Où : Drève Emmanuelle 33
1470 Bousval (La Motte)

Prix (matériel compris) : 120 € (famille 115 €)

Info et réservation : 010.61.83.10 - 0496.20.85.46

Stage poterie et céramique à Bousval

Myriam le Paige

Août - stages pour enfants
au choix 3 semaines

Tout renseignement Tél. : 067.77.30.60
Consulter aussi le site www.myriamlepaige.be

oooooooooooooooooooo

Saint-Nicolas de Bousval part à Namur

C'est avec beaucoup d'honneur que la paroisse Saint-Barthélemy de Bousval (Fabrique d'église) a prêté la statue en bois polychrome de Saint-Nicolas au Musée provincial d'art ancien de Namur.

Une exposition temporaire mettra à l'honneur le sculpteur wallon Denis-Georges Bayar (Namur 1690-1774). Nous vous proposons une brève biographie.

Issu d'une famille de maçons, Denis-Georges Bayar naît le 8 octobre 1690 à Namur. Si l'on ne connaît rien de sa formation ni de son apprentissage, il est probable qu'il ait appris son métier au sein de l'entreprise familiale. Cependant, le décès prématuré de son père en 1711 l'empêche d'accéder à la maîtrise. Cet événement explique la nécessité pour Bayar, de collaborer avec d'autres artisans dès le début de sa carrière professionnelle.

Son activité nous est toutefois dévoilée grâce à un document rare, le « Manuscrit Bayar » ou *Grand registre*. Cet ouvrage exceptionnel est à la fois un registre comptable, un livre de raison et un aide-mémoire, qui permet de mieux comprendre la vie de son auteur ainsi que celle des gens de métier de son temps.

Ce précieux document révèle un Denis-Georges Bayar, entrepreneur, sculpteur, architecte et homme d'affaire. C'est un artiste adroit et polyvalent qui sculpte avec talent tant la pierre que le bois. Son succès est incontestable puisque ses œuvres s'exportent à travers tout le territoire des anciens Pays-Bas méridionaux. Nous conservons encore aujourd'hui à Namur sa célèbre *Porte de Sambre-et-Meuse*.

Denis-Georges s'entoure de toute une équipe d'hommes de métier ce qui lui confère un véritable statut de chef d'entreprise et lui vaudra d'être fréquemment appelé en renfort par d'autres artistes afin d'exécuter des travaux au caractère plus complexe et délicat.

La réalisation du Saint-Nicolas de l'église Saint-Barthélemy de Bousval date de 1737-1740.

Musée provincial d'art ancien
Rue de Fer à Namur

Ouvert tous les jours sauf le lundi, de 10 h à 18 h

Exposition temporaire sur le sculpteur Bayar
du 17 juin au 17 décembre 2006

oooooooooooooooooooo

Activités et manifestations à Bousval...

A vos agendas pour les prochains mois !

<u>Juillet</u>	
	Après-midi récréatives de l'Amicale des Pensionnés de Genappe Tous les jeudis de 14 h à 16 h 30 sauf les 13 et 26 juillet Local de la Balle Pelote, place de la Gare 010.61.31.20
2	Messe en plein air à la chapelle N.D. de La Motte suivie d'un verre de l'amitié 10 h - Rue du Sablon
2	Marche ADEPS - Globe Trotters 5 - 10 - 20 km Départ Salle Gossiaux 067.78.01.48
21	2ème Grand bal aux lampions de Bousval pelote 18 h - Grand barbecue (cochon à la broche) 19 h - Soirée dansante, animée par Transit Musette, sous chapiteau avec piste de danse Place de la Gare 010.61.61.21 - 067.77.25.95
24 au 28	Stage "papier" pour jeunes de 8 à 12 ans Mélanie Buffin et Julie Damien (voir page 2) Drève Emmanuelle 33 à Bousval (La Motte) 010.61.83.10 - 0496.20.85.46
<u>Août</u>	
	Après-midi récréatives de l'Amicale des Pensionnés de Genappe Tous les jeudis de 14 h à 16 h 30 sauf les 10 et 24 août Local de la Balle Pelote, place de la Gare 010.61.31.20
	Stages poterie et céramique pour enfants chez Myriam le Paige Au choix 3 semaines 067.77.30.60 - « www.myriamlepaige.be »
5 et 6	Théâtre au Château : "Barberine" de Alfred de Musset par le Théâtre des Galeries - en plein air au château de Thy (voir article page 4) Echevinat de la Culture de la Ville de Genappe Syndicat d'Initiative de Genappe Les Amis de Bousval
25 au 27	Ducasse de la Saint-Barthélemy Place de la Gare
26	Remise des prix du concours "Bousval, village fleuri 2006" (voir article page 7) Ecole communale - 14 h 30 Les Amis de Bousval et le Comité Saint-Barthélemy
26 et 27	Exposition du 18ème Concours de Peinture "Les quatre éléments : l'eau, la terre, le feu et l'air" Ecole communale - samedi de 14 h 30 à 19 h dimanche de 10 à 18 h Vernissage : samedi 14 h 30 0494.44.22.41 - 010.61.55.24 - 0476.99.55.24 (voir article page 6)
27	310ème Tour Saint-Barthélemy (voir article page 6) Départ de l'église de Bousval vers 11h Comité Saint-Barthélemy
27	Exposition "Architecture sous influence - quand les hameaux grandissent..." (voir article page 7) Eglise Saint-Barthélemy - 11 h à 18 h Centre de documentation de La Motte
<u>Septembre</u>	
3	Barbecue-Rencontre Salle de Bébigont (derrière la chapelle de Noirhat) - 12 h Bienvenue à tous ; enfants, jeunes, parents, grands-parents. Apporter viande et couverts Prix : 5,00 € par adulte (3 boissons, salade, dessert) 2,50 € par enfant jusqu'à 12 ans Gratuit pour les moins de 3 ans Inscriptions : Cl. et M-R Lucas - 010.61.13.72
8 et 9	Jeux inter-villages - Bousval y sera représenté Soirée, animation musicale, petite restauration Plaine communale de Genappe centre Raphaël Ghislain - 0479.32.96.66 Stéphane Acerbis - 0477.20.72.97 Echevinat des sports de la Ville de Genappe
9 et 10	Journées du patrimoine "Patrimoine et citoyenneté" - Exposition "Architecture sous influence - quand les hameaux grandissent..." Eglise Saint-Barthélemy - 10 h à 18 h en dehors des offices (voir article page 7) Centre de documentation de La Motte
23	Souper du Comité Saint-Barthélemy Salle de la Balle pelote, place de la Gare Réservations : 0474.79.76.96 (après 19 h) 010.61.24.51
28	Collecte de sang - Croix Rouge Ecole communale - de 17 h à 18 h 30 Centre de transfusion sanguine du Brabant-Hainaut 0800.92.245 - « www.transfusion.be »

Notre petit patrimoine rural :**Restauration de la chapelle Saint-Hubert au Point du Jour**

Des initiatives individuelles permettent aussi à la collectivité de jouir d'un patrimoine qui nous est commun. Les propriétaires de la maison jouxtant la chapelle ont publié un compte rendu de leur initiative dans le bulletin trimestriel n° 7 avril 2006 du Comité du Tour Saint-Barthélemy. Nous en citons de larges extraits.

Tout commence par une annonce radio de la Région wallonne en matière de prime pour la rénovation du

petit patrimoine populaire (Site internet : www.pppw.be). La chapelle étant dans un piteux état, pourquoi ne pas saisir cette opportunité ? D'autant plus, avec la perspective du 27 août prochain, le 310ème anniversaire du Tour ! Le temps de rassembler les devis des corps de métier, de multiples photos de la chapelle sous tous ses angles, le formulaire ad hoc et une lettre de motivation du Comité, le dossier est fin prêt pour la commission d'agrément du 8 mars.

En quoi consiste le projet ? Par ordre de priorité, les souhaits concernent : 1) le remplacement de la porte qui a bien souffert des assauts de la pluie et des vents S-O du

plateau du Point du jour. Afin de maintenir l'authenticité, la nouvelle porte sera une copie à l'identique, reprenant les ferronneries existantes ; 2) le remplacement de la toiture et du revêtement de tuiles existantes pour que l'oratoire soit à nouveau à l'abri de toute infiltration ; 3) le rafraîchissement de l'extérieur par une remise en peinture complète. Le projet a été accepté par la commission et a été soumis à la signature du Minitre de tutelle. Restera alors aux corps de métier à réaliser l'ensemble des travaux avant la mi-août 2006.

Le propriétaire remercie également la fonctionnaire de la cellule du petit patrimoine populaire pour sa disponibilité et le Comité du Tour Saint-Barthélemy pour son encouragement.

Puisse cet exemple donner des idées à d'autres propriétaires de petit patrimoine populaire. "Les Amis de Bousval" sont prêts à les aider à compléter un dossier approprié.

Bravo et merci aux propriétaires de la chapelle Saint-Hubert.

POI.

oooooooooooooooooooo

« Barberine » au Château



Dans le cadre de la tournée « Théâtre au château », l'échevinat de la Culture de la ville de Genappe, le Syndicat d'Initiative et le Cercle socio-culturel « Les Amis de Bousval » ont le plaisir de vous présenter « Barberine », de Alfred de Musset, par le Théâtre Royal des Galeries. C'est le samedi 5 août et le dimanche 6 août 2006 que la compagnie des Galeries prendra ses quartiers d'été dans le hameau de Thy, pour nous faire partager la magie du théâtre dans la cour du Château de Thy, un cadre exceptionnel.

Pour cette « Tournée des Châteaux », la Compagnie des Galeries vous propose un conte féerique, musical, lumineux et tendre du parcours initiatique d'un jeune couple amoureux et d'un apprenti séducteur. Cette pièce nous raconte comment la belle et fidèle Barberine roule

dans la farine un « Don Juan » ambitieux et dérisoire. Bernard Lefrancq, metteur en scène, innove sur cette pièce d'Alfred de Musset en transformant la scène en machine à jouer de la musique... En effet, pour la première fois, le décor sonore sera interprété en direct avec de multiples instruments. Cet accompagnement musical est né du travail et de l'entente entre le metteur en scène et Eléonore Meus, comédienne-musicienne.

La compagnie des Galeries qui interprète « Barberine » prendra pour décor principal la cour intérieure du château de Thy formée par les écuries et les façades du château. Situé dans le très vallonné hameau de Thy, le château fut reconstruit en 1774. Il siège noblement en fond de vallée en compagnie de son ancien moulin et de quelques demeures cossues. Le lieu est enchanteur !

En pratique ...

La pièce se déroulera en plein air le samedi 5 et le dimanche 6 août 2006. Dès 20 h, le site sera ouvert au public qui pourra apprécier le cadre tout en dégustant un rafraîchissement d'usage. Un parking gratuit à proximité du Château sera à disposition des spectateurs (le château et le parking seront indiqués par une signalisation adéquate). Le prix d'entrée est fixé à 12 € en prévente et à 15 € le jour même. Les tickets sont mis en vente à partir du 1^{er} juillet 2006 au Syndicat d'Initiative (tél. : 067.77.23.43), rue de Bruxelles 14 à 1470 Genappe du mardi au samedi de 9 h à 13 h et le dimanche de 10 h à 13 h, ainsi qu'à la boulangerie Balti, rue du Grand Arbre 1 à 1470 Bousval pendant les heures d'ouverture du magasin. Il est conseillé de prendre un vêtement chaud, la soirée pouvant être fraîche.

Vincent Girboux
Echevin de la Culture

oooooooooooooooooooo

Le Syndicat d'initiative de Genappe et Les Amis de Bousval

Le Syndicat d'initiative de Genappe a toujours été en étroite collaboration avec les Amis de Bousval. Plusieurs membres des Amis de Bousval ont été des chevilles ouvrières du STIG. Plusieurs des objectifs sont communs. Il faut des collaborations renforcées pour y arriver.

Le STIG présente sa saison touristique été-automne 2006.

Saison touristique 2006 à Genappe

L'été approche à grand pas ! Déjà l'envie de profiter des premiers rayons du soleil se fait de plus en plus grande.

C'est pourquoi le Syndicat d'Initiative de Genappe met les bouchées doubles en vous proposant des nouveautés !

Le site Internet du Syndicat d'Initiative a fait peau neuve. www.siggenappe.be s'adresse aux Genappiens mais aussi aux touristes d'autres régions et même au-delà de nos frontières.

L'utilisateur y trouvera une carte d'identité du Syndicat d'Initiative, des actualités, les promenades balisées, les

publications vendues... de quoi lui donner l'envie de faire un petit tour dans notre belle région.

D'autres projets se profilent à l'horizon et présagent ainsi un avenir prometteur pour le tourisme à Genappe : traduction des dépliants de promenades en néerlandais et anglais, actions de promotion plus ciblées, réédition de la brochure générale, extension de Site Internet en anglais...

En un mot, le tourisme à Genappe se tourne vers l'extérieur... de quoi attirer le touriste « extra muros » dans notre ville et ses villages, et ainsi contribuer à l'activité économique locale (commerces, horeca,...)

A l'approche de la saison estivale, le Syndicat d'Initiative de Genappe sera ravi de vous accueillir du mardi au samedi de 9 h à 13 h et le dimanche de 10 h à 13 h.

Infos : Syndicat d'Initiative de Genappe
14, rue de Bruxelles
1470 Genappe
Tél. : Fax : 067.77.23.43

oooooooooooooooooooo

Unique en Wallonie

Genappe se dote d'une

Maison de l'Histoire et du Patrimoine

A l'occasion des *Journées du Patrimoine 2006* ayant pour thème les bâtiments publics réaffectés ou restaurés, sera inaugurée par les autorités communales une *Maison de l'Histoire et du Patrimoine* dans l'ancienne école communale de Glabais. Cette initiative, unique en son genre en Wallonie, permet à la fois de redonner vie à un bâtiment resté muet depuis 1975 et dont les caractéristiques architecturales correspondent exactement à la fois au thème des *Journées du Patrimoine* et à la finalité qui lui est donnée à l'avenir. Construit en 1867, le bâtiment a été fort bien restauré et présente une façade typique de l'architecture scolaire de la moitié du dix-neuvième siècle, proche du style historique fait de briques et de pierres bleues, comme on en voit à foison dans des villes comme Lille ou Valenciennes.

La finalité attribuée au bâtiment ne manque pas non plus d'être significative quant à la préservation de la mémoire des faits, des habitants de nos anciens villages et des institutions du passé que pour la sauvegarde du Patrimoine. La gestion du bâtiment a été confiée au *Cercle d'histoire et d'archéologie du Pays de Genappe*, qui assure ces deux missions à la fois par la conservation d'objets témoins du passé (le Patrimoine) que par ses recherches et publications (l'Histoire). Il offrira ainsi au public un accès au divers volets de ces activités :

- une vaste bibliothèque historique générale et spécialisée dans l'histoire des communes du Brabant wallon (plus de 3000 ouvrages et plus de 300 collections de périodiques)
- une salle de généalogie, très fréquentée et offrant plus de 7000 fiches de familles en dehors de la documentation généalogique sur toutes les communes du Brabant wallon

- une salle réservée à l'archéologie, pièces provenant de fouilles ou de dons
- les collections cartographiques et iconographiques
- des expositions temporaires
- ses publications, dont celles prévues à l'occasion de l'inauguration du 9 septembre : la parution des *Fermes de Glabais* faisant pendant aux *Fermes de Bousval* (un volume d'environ 350 pages), un numéro double spécial du *Lothier roman* consacré à l'histoire de l'Ecole de Glabais, des origines à 1975 et un fascicule de textes et de photos concernant l'école.
- la capacité de conserver les très nombreux dons d'objets anciens témoins de la vie dans la région de Genappe des temps les plus reculés à nos jours (conservation du Patrimoine)
- l'accueil offert aux associations soeurs préoccupées comme le CHAPG par l'histoire, le Patrimoine et d'une manière plus générale par le développement de la Culture dans l'entité

Tous les habitants de Genappe sont évidemment invités à l'inauguration du 9 septembre à 10 heures au cours de laquelle une ancienne classe sera reconstituée, avec des élèves de l'époque, qui seront invités à redire ou relire les textes qu'enfants, ils ont dit ou lu au cours des proclamations de prix. De nombreux documents illustrant l'histoire de l'école seront aussi présentés les deux jours, la nouvelle Maison de l'Histoire et du Patrimoine restant portes ouvertes les deux Journées du Patrimoine des 9 et 10 septembre de 10 à 18 heures.

Le but du Cercle d'histoire et d'archéologie du Pays de Genappe est aussi d'entretenir les relations les plus étroites possibles avec les autres associations culturelles de l'entité et de leur ouvrir ses portes le plus souvent possible. Que les *Amis de Bousval*, qui figurent parmi les associations les plus actives et les plus proches des finalités de la *Maison de l'Histoire et du Patrimoine* s'y sentent aussi comme chez eux.

CHAPG

Vivre à Bousval

Vols : la Police nous informe



Lors de la réunion "inter-RIIQ"* (Pont Spilet, Point-du-jour, Domaine de la Motte) du 20 mars dernier, il avait été demandé à la Police d'organiser pour tous les habitants une séance de

techno-prévention concernant les cambriolages dans les habitations.

Depuis lors, un toutes-boîtes a été distribué aux habitants et ces soirées ont été planifiées entre le 10 mai et le 21 juin dans les différents villages de l'entité de Genappe.

La soirée d'information organisée pour les habitants de Bousval a eu lieu le 24 mai dernier à l'école communale. Une trentaine de personnes étaient présentes.

* Réseau d'Information Informel de Quartier

(voir suite page 8)

FETE DE LA SAINT-BARTHELEMY

Exposition du 18^{ème} Concours de peinture des *Amis de Bousval*

« Les quatre éléments : l'eau, la terre, le feu et l'air »

Déjà le dix-huitième concours ! Le premier a eu lieu en 1972, soit il y a trente-quatre ans et l'enthousiasme des artistes est toujours bien présent. Cette année, le thème a eu un tel succès que nous avons dû clôturer les inscriptions bien avant la date prévue. Hélas, les locaux de l'école communale ne sont pas élastiques et nous tenons à présenter les œuvres dans de bonnes conditions.

Nous espérons que vous viendrez nombreux voir l'exposition et encourager les artistes en votant pour le tableau qui VOUS plaît. Lors du dépôt du bulletin de vote, vous pourrez effectuer un don d'un montant libre qui constituera le prix du public remis le dimanche vers 18 h 45.



Où : Ecole communale, avenue des Combattants 49 à Bousval

Quand : Le samedi 26 août 2006 de 14 h 30 à 19 h. Vernissage à 14 h 30
Le dimanche 27 août 2006 de 10 h à 18 h

Le 310^{ème} Tour Saint-Barthélemy

Le Comité Saint-Barthélemy a le grand plaisir de vous inviter à participer aux festivités du 310^{ème} anniversaire du Tour Saint-Barthélemy ce dimanche 27 août 2006.

N'hésitez pas à inviter vos voisins, vos amis à venir découvrir notre patrimoine brabançon et ses traditions. Notre village a la chance de posséder une des quatre processions avec des chevaux de trait encore existantes en Wallonie.

Le Tour c'est avant tout une cérémonie religieuse, mais c'est aussi un moment de rencontre et de convivialité entre les Bousvaliens et les pèlerins venus d'autres communes.

A 10 h en l'église paroissiale de Bousval, Monseigneur Rémy Van Cottem, Evêque auxiliaire de notre diocèse présidera la messe solennelle animée par la Fanfare Royale Sainte Cécile de Lasne.

Elle sera suivie à 11h de la sortie du 310^{ème} Tour Saint-Barthélemy. À travers les rues et les campagnes du village, où à chaque chapelle un moment de réflexion et de prière sera proposé aux pèlerins. Un vin d'honneur offert par l'Administration Communale et Le Comité clôturera la rentrée solennelle avec le Saint Sacrement vers 13 h sur le parvis de l'église, après la bénédiction des chevaux.

Afin de marquer cet anniversaire, Le Comité Saint-Barthélemy a choisi de réunir tous les anciens curés de Bousval ainsi que les 34 paroisses Saint-Barthélemy de Belgique. Mais aussi de créer un nouveau groupe composé de six anges qui prendra part au cortège. La fanfare « Le Renouveau Musical » de Genappe nous accompagnera également au départ et à la rentrée du Tour.

Afin que Bousval soit un village en fête, nous vendons, depuis plusieurs années, des oriflammes au profit de l'organisation du Tour, au prix de 13 €. Ces oriflammes garniront vos façades durant ce week-end. Vous pouvez vous les procurer auprès de Benoît HUTS, Trésorier, au 0474.79.76.96 (après 19 h)

Nous tenons aussi à remercier toutes les personnes qui nous apportent leur soutien financier et logistique depuis plusieurs années, c'est grâce à elles si le Tour est une réussite.

Comité Saint Barthélemy,
Rue du Point du Jour 6
1470 Bousval
Compte 732-3272999-76

FETE DE LA SAINT-BARTHELEMY

Concours « BOUSVAL, village fleuri 2006 »

Le printemps a été quasi inexistant cette année et l'été a tardé à se montrer. Il est donc bien difficile de fleurir ses façades et ses jardins. C'est la raison pour laquelle le jury de ce concours organisé par *Les Amis de Bousval* et le *Comité Saint-Barthélemy* passera un peu plus tard que d'habitude.

Notre objectif est de faire de Bousval un village encore plus accueillant car fleurir, c'est aussi faire plaisir aux autres.

La proclamation et la remise des prix se fera lors du vernissage de l'exposition de peintures à l'école communale, avenue des Combattants 49 à Bousval, le samedi 26 août 2006 à 14 h 30.

Info : Benoît Huts 0474.79.76.96 (après 19 h)

Exposition " Architecture sous influence - quand les hameaux grandissent..."
Eglise Saint-Barthélemy, dimanche 27 août 2006



Sous les auspices de l'Europe, le thème des JOURNEES du PATRIMOINE 2006 : "Patrimoine et citoyenneté" nous interpelle...

Depuis 1969, Bousval a vu fleurir une série d'initiatives culturelles et citoyennes, environnementales et sociales.

En 1970, les mercredis après-midi furent initiés gracieusement au sein des deux écoles du village par deux Bousvaliennes, mères de famille nombreuse sous le nom de l'atelier "A vis cayaux". Elles étaient particulièrement conscientes de l'impact de l'environnement dans l'éducation des jeunes.

En 1972, l'association "Les Amis de Bousval" naissait, sociale, culturelle, conviviale. Ses assemblées perdurent innovantes et créatives, soucieuses d'un avenir dynamique pour une région semi-agricole au passé prestigieux où le dialogue est ouvert. Par la vue, le patrimoine paysager inclus nécessairement le patrimoine privé. Il est particulier à chaque région et donc susceptible de susciter un dialogue émotionnel avec chaque citoyen.

Depuis 1972, les habitants de la Haute DYLE reçurent dans un périmètre élargi (du Moulin de Chevlipont sur la Thyle, à la limite de la forêt de SOIGNES sur l'Argentine en passant par le Smohain sur le champ de bataille de Waterloo, un ensemble d'expositions didactiques et de soutiens à des manifestations environnementalistes par des scientifiques et des historiens et des artistes... bénévolat gracieux, initiatique, sans subside,... philanthropique.

Dans les années "80", l'exposition "Man and Biosphere" reçue de l'U.N.E.S.C.O. par la Belgique francophone siégea pendant 3 semaines dans l'église Saint-Barthélemy à Bousval. Elle préparait aux changements climatiques, sociaux, urbanistiques du XXI^{ème} siècle. Œuvre condensée d'un millier de spécialistes à travers le monde, elle fut présentée, ici, en liaison avec les problèmes qu'allait rencontrer notre région... A la portée de tous, la démarche avait été concoctée par quelques Bousvaliens... Alors ?

Il y a l'architecture civile publique, symbole des sièges de pouvoirs, de savoir et il y a l'action citoyenne de tout un chacun, parmi laquelle celle prémonitrice de quelques spécialistes, volontaires, francs-tireurs dont la perception et le savoir permettent d'informer, de guider leurs compatriotes dans des domaines pointus des sciences, des technologies, de la prévention, dans l'architecture d'avant garde... etc. C'est aussi un "Patrimoine-Citoyen" !

Le thème des Journées du Patrimoine 2006, portera donc sur un "Parc naturel imaginaire" en Haute Dyle, pays exceptionnel où la civilisation occidentale laissa l'empreinte d'un passé prestigieux garant d'un avenir innovant et productif.

Nous laisserons aux éléments du patrimoine bâti ou enfoui de chaque époque le soin de rappeler, s'il le fallait, la richesse de la pensée qui présida à son édification.

Certains métiers très spécialisés furent à l'origine de la fondation de villages et du développement des hameaux impliquant un cheminement rationnel à travers du paysage largement modifié par la main de l'homme.

Où : Eglise Saint Barthélemy, place communale à Bousval

Quand : Dimanche 27 août de 11 h à 18 h

Cette exposition sera prolongée jusqu'aux JOURNEES du PATRIMOINE " Patrimoine et Citoyenneté " :

Samedi et dimanche 9 et 10 septembre de 10 à 18 h (en dehors des offices)

Réalisation : Centre de Documentation de la Motte.

(suite de la page 5)

L'inspecteur Luc Herman avait préparé un exposé, projection à l'appui, insistant sur les mesures préventives à prendre contre le cambriolage dans les habitations.

Mesures préventives

La sécurité commence par des mesures organisationnelles simples. Ces mesures peuvent être appliquées par chacun, elles sont économiques et tellement simples que l'on n'y pense pas toujours. Néanmoins, elles forment la première étape essentielle de notre plan de sécurisation :

- Ne pas donner de signes visibles de votre absence
- Augmenter la visibilité de votre habitation, c-à-d laisser visibles les principales ouvertures
- Ne pas aider le cambrioleur en laissant traîner échelle et outils dans le jardin
- Ne pas exposer les biens de valeur
- Faire marquer et enregistrer les biens de grande valeur
- Une bonne gestion des clés et une discipline de fermeture des portes
- ...

Mesures techniques

Ensuite, des mesures techniques peuvent rendre la vie plus difficile aux cambrioleurs telles qu'installer de bonnes serrures en évitant qu'elles ne débordent de plus de 2 mm, renforcer les portes et fenêtres de l'habitation afin de retarder au maximum l'effraction.

Il est important de renforcer toutes les ouvertures de l'habitation. Il ne suffit pas de blinder la porte d'entrée et installer un feuillage anti-effractions sur les vitres. Il faut également renforcer les portes de garage basculantes, les coupoles, les fenêtres de toit, les soupiraux et regards de cave, ...

Un bon éclairage de sécurité peut s'avérer être une mesure simple très efficace. Comme les cambrioleurs préfèrent opérer sans être vu, cela les découragera la plupart du temps.

Il reste bien entendu la possibilité d'installer un système d'alarme, mesure d'excellence. Ce système doit être contrôlé par un installateur agréé et déclaré à la Police s'il possède une alarme extérieure susceptible de troubler le voisinage.

Conseils personnalisés

Pratiquement, les mesures de prévention à appliquer étant différentes suivant la configuration des habitations, l'inspecteur Luc Herman se tient à la disposition des habitants désireux de se faire conseiller. Il suffit de le contacter au 067.49.37.99 pour obtenir un rendez-vous.

Le RIIQ espère bien entendu que vous serez nombreux à faire cette démarche.

L'expérience montre généralement que, si un cambrioleur n'arrive pas à entrer dans une habitation dans les trois minutes, il abandonne. Toutes ces mesures

simples à appliquer visent donc principalement à le retarder dans ses opérations.

Le RIIQ domaine de La Motte

Pour nous contacter :

Via l'adresse Mail : QuartierDeLaMotte@Skynet.be, ou en téléphonant directement au coordinateur principal :

José CANTINEAU 010.61.52.72
0475.46.22.39

Jardinage

Ephémérides de juillet et août

Jardin :

- Eliminez régulièrement vos fleurs fanées pour obtenir une floraison plus abondante.
- Arrosez vos fleurs le soir de préférence, après une journée de forte chaleur.
- Eliminez les mauvaises herbes régulièrement.
- Taillez les arbustes après leur floraison.
- Taillez les haies à feuille caduque et les topiaires.
- Plantez les plantes de rocaille.

Potager :

- Griffez la terre autour de vos plantations pour casser la croûte. L'eau pénétrera dans le sol plus facilement. Eliminez les mauvaises herbes en même temps.
- Tuteurez les tomates.
- Arrosez vos semis tous les soirs.

Pièce d'eau :

- Retirez les algues.
- Divisez les nénuphars s'il deviennent trop envahissants ou pour les multiplier (août).
- Nettoyez les filtres des pompes régulièrement.

Truc :

Pour éviter que les hérons viennent manger les poissons de votre étang, tendez un fil de pêche autour de la pièce d'eau à 20 cm du sol et à plus ou moins 1m du bord. Efficace, discret et beaucoup plus joli que les hérons en plastique vendus dans les commerces.

Petite leçon de vocabulaire :

Topiaire : l'art de former et de tailler arbres ou arbustes (souvent du buis) pour leur donner des silhouettes variées, géométriques ou libres.

FAB



Imprimeur : Meradel s.a.
Chaussée de Nivelles 26
1472 Vieux-Genappe
Tél. : 067.78.06.88
Fax : 067.64.90.97